

**STUDI PENINGKATAN HASIL BELAJAR IPA
MATERI TATA SURYA MELALUI MODEL *PROJECT
BASED LEARNING* (PJBL) PADA SISWA KELAS VI
MI NU TAMRINUS SIBYAN PLADEN TAHUN
PELAJARAN 2022/2023**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana Strata 1 (S.1)
Dalam Bidang Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah**

Oleh:

**ALIYYA ISHLAH FARAH
NIM. 1910310069**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYAH
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : ALIYYA ISHLAH FARAH
NIM : 1910310069
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Studi Analisis Peningkatan Hasil Belajar IPA Materi Tata Surya Melalui Model Project Based Learning (PjBL) pada Siswa Kelas VI MI NU Tamrinus Sibyan Pladen Tahun Pelajaran 2022/2023

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 12 Januari 2023 sampai dengan 31 Mei 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 31 Mei 2023

Hj. Any Umy Mashlahah, M.Pd.
NIP. 197903052009042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telepon (0291)438818 Faksimile 441613

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi

Saudari :

Nama : Aliyya Ishlah Farah
NIM : 1910310069
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah
Judul : Studi Peningkatan Hasil Belajar IPA Materi Tata Surya Melalui Model Project Based Learning (PjBL) pada Siswa Kelas VI MI NU Tamrinus Sibyan Pladen Tahun Pelajaran 2022/2023

Telah diujikan pada **04 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd.</u> NIP. 198005102011011006 Penguji 1	11-07-2023	
<u>Ahmadi, S.Ag., M.M.Pd.</u> NIP. 197006072006051002 Penguji II	11-07-2023	
<u>Inayatul Khafidhoh, M.Pd.</u> NIP. 199003292019032011 Sekretaris	13-07-2023	
<u>Hj. Any Umy Mashlahah, M.Pd.</u> NIP. 197903052009042016 Pembimbing	12-07-2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	17-07-2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Aliyya Ishlah Farah**, NIM:1910310069 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan ini.

Kudus, 31 Mei 2023

Yang menyatakan,



Aliyya Ishlah Farah
NIM: 1910310069

MOTTO

۱۱ ... إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنفُسِهِمْ ...

“Sesungguhnya Allah tidak mengubah keadaan suatu kaum hingga mereka mengubah apa yang ada pada diri mereka.”

(Q.S. Ar-Ra’d:11)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil'alamiin, puji syukur kepada Allah SWT atas rahmat, nikmat, dan ridha-Nya sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan. Sholawat serta salam selalu terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW. Karya ini merupakan wujud dari ikhtiar yang terus dilakukan serta iringan doa yang terus dipanjatkan kepada Allah SWT agar selalu diberikan kelancaran dan kemudahan. Dengan segenap ketulusan hati saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. Kedua orang tua tercinta. Bapak Muklisin dan Ibu Siti Suwaebatul Ismi yang tidak ada hentinya memberikan dukungan positif terhadap peneliti dan terus memanjatkan doa-doa baik dan tulus untuk peneliti. Bapak dan Ibu yang selalu memberikan motivasi hidup dan memberikan solusi-solusi hidup untuk peneliti, sehingga peneliti mampu berada dititik sekarang ini. Berkat doa dan ridha dari beliau berdua, Allah mempermudah semuanya.
2. Adik tersayang Atik Dina Kamalia yang menjadikan peneliti kuat dan semangat untuk terus menjalani dan menggapai kehidupan yang lebih baik kedepannya.
3. Pengasuh Pondok Pesantren Al-Ghurobaa'. Abah KH. Mustamir Abdul Mu'in dan Ummah Sholihah, beliau sebagai orang tua kedua bagiku dan yang senantiasa kuharap barokah ilmu dan ridho dari beliau.
4. Ibu Hj. Any Umy Mashlahah, M.Pd., selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Teman seperjuanganku di pondok pesantren Al-Ghurobaa' angkatan 2019, Ghoribiker's sebagai teman seperjuangan mulai masuk pertama kali sampai sekarang yang sama-sama memperjuangkan gelar Sarjana yang telah memberi dukungan dan semangat.
6. Sahabat-sahabatku Kos Barokah (Umik Bogh/Salma Nuryana, Mbak Risafalah, Mbak Miladia, Sukin/Kinanti, Mbak Nana) dan teman-teman Kamar Zulaikho' yang bersedia menjadi pendengar setia saat peneliti mengalami masa kesulitan dan memberi dukungan serta semangat untuk menyelesaikan skripsi ini.

7. Teman seperbimbingan, Suci Rahmawati yang telah sama-sama berjuang dan saling memotivasi dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
8. Keluarga kelas PGMI-B angkatan 2019 yang senantiasa berjuang bersama dan saling memberikan motivasi.
9. Keluarga besar MI NU Tamrinus Sibyan Pladen, terimakasih atas ijin dan semua support yang telah diberikan.
10. Teman-teman PPL MI NU Qur'ani Karmaini serta teman-teman KKN Desa Karangrowo 2019 yang telah memberi dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Semua pihak yang telah membantu terselesaikannya skripsi ini yang tidak dapat saya sebut satu persatu.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Berdasarkan Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia (Nomor 158/1987)

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	أ	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	إ	I/i
ج	J/j	ط	T/t	و	W/w	ؤ	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	Kh/kh	ع awal	'A/a'	ء akhir	A 'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبّ	rabb	عَالَمِيّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَيْرِيّ	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūbah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ		sā'ah	

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

Alhamdulillah *rabbi' alamin*, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan rahmat, taufiq, hidayah, dan inayahNya, sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini sebagai salah satu syarat yang harus dipenuhi guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus. Sholawat dan salam selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyah menuju zaman yang berilmu dengan adanya agama Islam. Semoga kelak di hari kiamat diakui sebagai umatnya serta mendapatkan syafa'at dari beliau, Aamiin. Skripsi yang berjudul: **“Studi Peningkatan Hasil Belajar IPA Materi Tata Surya Melalui Model Project Based Learning (PjBL) pada Siswa Kelas VI MI NU Tamrinus Sibyan Pladen Tahun Pelajaran 2022/2023”** ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Tahun 2023.

Peneliti sadar betul bahwa penelitian skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan, saran, dan arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc.,M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Retno Susilowati, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah.
4. Hj. Any Umy Mashlahah, M.Pd., selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk memberikan arahan dan bimbingan yang baik dalam penyusunan skripsi ini.
5. H. Nur Said, M.A., M.Ag., selaku Kepala Unit Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan pelayanan perpustakaan dengan baik.
6. Segenap dosen serta staf Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, khususnya Dosen PGMI yang telah membimbing dan memberikanawasannya hingga studi ini dapat terselesaikan.

7. Kedua orang tua saya dan segenap keluarga tercinta yang secara langsung maupun tidak langsung telah mendukung, membantu baik moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.
8. K.H. Mustamir Abdul Mu'in, A.H dan Hj. Sholihah, A.H, selaku pengasuh Pondok Pesantren Tahfidz Al-Ghurobaa' Tumpangkrasak Jati Kudus.
9. Semua pihak yang terlibat dan membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa peneliti sebutkan satu persatu.

Atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari beliau-beliau diatas, peneliti hanya bisa memanjatkan doa. Semoga Allah SWT membalas semua amal kebaikan mereka dengan sebaik-baik pembalasan, serta mencurahkan rahmat dan hidayah-Nya kepada mereka baik di dunia maupun akhirat.

Akhirnya peneliti sadar betul bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karenanya kritik dan saran yang bersifat konstruktif dari para pembaca dan pendidik sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan dimasa mendatang. Untuk itu peneliti sampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya. Dan semoga karya ini bermanfaat bagi seluruh pembaca.

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh

Kudus, 19 Mei 2023

Peneliti



Aliyya Ishlah Farah

NIM:1910310069